

Am 23. September erscheint:

Paul Ernst: *Gretchen aus Trümmern*

Roman. In

DM 3.00

Kraft und Glaube der Deutschen in den bitteren Jahren im und nach dem Krieg haben in diesem Buch ihr dichterisches Denkmal erhalten. Mit seiner großartig sozialen Sprache, mit seiner wuchtigen, Bild an Bild fließenden Handlung, mit seiner alle Volkschichten umfassenden Menschendeutung stellt dieses Werk, wie kaum eine andere Dichtung unseres Volkes, Ereignisse und Menschen, Kräfte und Spannungen, Verzweiflung und Glauben jener Zeit dar.

In einer großherzoglichen Residenzstadt während des Frühlings 1914 geht das Geschehen ein. Unheimlich schwelt der Klassenkampf hinter der prunkvollen wilhelminischen Fassade. Jüdische Literaten zerstören das gesunde Gefühl des deutschen Arbeiters. Hilflos und untröstlich stehen die braven Bürger, sieh der Fürst des Landes diesen Zerfall gegenüber. Die Begeisterungswelle vom August 1914 kann die Volkserzlüstung zwar zeitweise vergessen machen, aus allen Erdenden ziehen die Kameraden ins Feld; aber bald zeigt der moralische und politische Verfall seine Wirkung. Schieber und Kriegsgewinner unterwühlen die Widerstandskraft der Heimat. So groß auch Opfer, Tapferkeit und Zäbigkeit der Soldaten draußen und vieler Dabeimbleibenden drinnen sind, der Zusammenbruch bereitet sich unaufhaltbar vor. In dieser Zeit, da „die Menschen wie Wölfe gegeneinanderziehen“, tritt kein Führer auf, der dem ganzen Volk seinen Befehl aufzwingt. Die leitenden Männer ver sagen, eine Welt bricht zusammen.

Frankfurter Zeitung, 19. 11. 1933: „Das Auge, das ohne Unterbrechung die Seiten des Buches durchfährt, bleibt am einem Satze hängen: »Vielleicht schreibt ein Dichter das Buch, das wir brauchen; das, was wir brauchen.«“

Oft schon wurde der Wunsch nach einer Einzelausgabe die Sammelband der „Drei kleinen Romane“ erschienen war. Durch

(Z) Vorzug

(Z) gebot

VERLAG ALBERT LANGEN

Re. 01. Blatt

EORG MÜLLER MÜNCHEN

Blatt 100